
...И ПЕСНЮ ПОБЕДЫ ПОЕТ «УРАЛМАШ»!

Ник, представители спорта 
и, скажем так, массовой куль
туры Ека деринбурга, вполне 
могут смело сказать, что му
зыка нас связала». Но моему, 
спя '.ала крепко и прочно, 
впервые созданным и испол
ненным гимном профессиональ
ного футбольного клуба «Урал
маш» (Екатеринбург), строчка 
из которого и стала заголов
ком этого фоторепортажа.

Впрочем, одним гимном, ис
полненным, кстати (почему-то 
только после матча), знамени
тым российским певцом 
Юрием Богатиковым, все, по
трясшие болельщиков «Урал
маша» нововведения, нс закан
чиваются. Во всяком случае, 
об этом недвусмысленно зая
вили представители ПФК (пре
зидент Александр Палеев, сме
нивший на этом посту ушед
шего на повышение Романа 
Приходько) по окончании мат
ча «Уралмаш» — «Динамо» 
(Москва).

Матча, вошедшего в исто
рию города тем, что на нем 
состоялась своеобразная пуб
личная презентация футболь
ной шоу - программы, явно 
украсившей не самый привле
кательный с точки зрения спор
тивного эстета футбол. Чест
ное слово, у наших болельщи
ков не самые мягкие в этом 
мире сердца. Но многим из них 
большая эстрадно - развлека
тельная' программа, закончив
шаяся только в перерыве ме
жду таймами выступлением 
«Кар-мэп» во главе с мощным 
центрфорвардом российской 
эстрады Сергеем Лемохом, до
ставила откровенное удоволь

ствие. Видимо, не одним фут
болом жив настоящий болель
щик. Да, «Уралмаш* в этот, 
оказавшийся нежданно-негадан
но праздничный день на поле 
не выиграл. Очень старался, 
по едва ушел от поражения за 
минуту до конца матча. Ког
да и до того момента самый 
активный в рядах екатерин
буржцев игрок Радик Ямлиха- 
нов получил точный пас от 
Владимира Блужтша и спас 
екатеринбуржцев от печали и 
грусти (см. фото). И разве не 
понятна и не приятна радость 

одного из болельщиков, выра- 
зившего свои положительные 
эмоции по поводу гола вот 
таким образом — танцем в 
стиле знаменитого африкан
ского форварда Роже Авиллы 
(см. другое фото)? II дай Бог, 
чтобы эти «положительные» 
сохранялись. И у музыкантов, 
и у футболистов, и у благодар
ных зрителей. А в выигрыше 
будут все. Физкультпрйвет!

Юрий О ВО ДО ЕЕ
Фото Андрея ПОРУЕЕОВА 

и Андрея ТОКАРЕВА.
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* Здоровье

сколько стоит 
ЛИТР КРОВИ?

Нередко Нине Сафроновой, 
старшему инструктору област
ного отделения Российского 
Общества Красного Креста, 
звонит ее знакомая — Марга
рита Гагарина:

— Нина, зашла бы как-ни
будь. Посидим, поговорим. 
Чайку попьем, душу отведем!

Маргарита Ивановна — три
жды почетный донор СССР. В 
годы минувшей войны была 
медицинской сестрой одного 
из фронтовых госпиталей. По
чти полторы сотни раз сдавала 
кровь, спасая незнакомых лю
дей в экстремальных ситуаци
ях. Большая человеколюбка. 
Вдобавок — бессребреница. 
И поныне — действующий до
нор.

— Какие там еще льготы — 
премии,— говаривала она при 
встрече с Сафроновой,— ни
чего мне не надо. Я же кровь 
на благое дело даю, а не тор
гую ею...

Развитие донорства вроде 
бы регулируется Законом РФ 
«О донорстве крови и ее 
компонентов». Согласно статье 
4 Закона, донорство в Екате
ринбурге и области, оказыва
ется, поддерживается из со
ответствующих местных бюд
жетов. А они похожи на вы
жатый лимон. Из них все рас
теклось по разным статьям ра
сходов, а на донорство, похо
же. даже капель не осталось. 

Что же касается последне
го предложения этой же ста
тьи, «...а также за счет благо
творительных взносов россий
ских и зарубежных неправи
тельственных и общественных 
граждан», то она и вовсе на
поминает социальную фантас- 
тикч. Где тот российский или 
эао' бежный меценат, готовый 
отвалить «миллион на мел
кие пасхолы» донорам города 
и области?

Упомянутый Закон «О донор- 
ств* крови и ее компонентов» 
9 10 и 11-й статьями «даро
вал» гаи-пому донору целый 
ряд льгот. Все они основаны 
не материальном обеспечении.

Поэтому ежедневно доноры 
гооода и области звонят, пи- 
шчт. а то и сами приходят в 
райоинью. городские отделе
ния ДОКК няи в свои пеович- 

организации (где они еще 
со-оанились) и жалуются: ко
го-то не отпустили на сдачу 
коови: кому-то не дали день 
отдыха; для кого-то не наш
лось льготной путевки в сана
торий, а этого донора не обе- 
гпечили бесплатным питанием.... 
Люди спрашивают; почему на- 
рч'"ается Закон?

Ох, и трудный же вопрос за
дают доноры в разных инстан
циях.

__ А «ы добивайтесь, тое- 
бчйте. защищайте наши права, 
— словно заклинание, твердят 
они.

* Хотим работать, герр хозяин!
— Скорей бы наш завод купил какой-нибудь капиталист, 

может, тогда бы из нужды выбрались...
— Ох. вот пустим империалистов везде и всюду и станем раб

ской колонией!..
Эти два диаметрально противоположных взгляда на инвести

рование и приватизацию сейчас можно услышать в любой сре
де _ между рабочих, интеллигенции.

Да еще наша реклама, особенно телевизионная, бывает, на
столько навязчиво и «ухарски» рассказывает о приватизации...

Поэтому мы попросили рассказать о процессе инвестирования 
нашей уральской экономики специалиста — начальника отдела 
конкурсов, инвестиционных торгов администрации Свердловской 
области Валерия СУВОРОВА:

— Ну. о том, что нормаль
ное чувство собственника си
дит в каждом из нас, я ду
маю, долго рассказывать не 
надо. Чем больше становится 
людей, владеющих пенными 
бумагами, своим паем в пред
приятии, своим производством 
товаров, услуг — тем больше 
выигрывает от этого каждый 
из нас!

Как бы в обществе ни ру
гали приватизацию. Чубайса, 
но ведь даже первый ее этап 
показал, что плюсов в этой 
программе гораздо больше, 
чем минусов.

Да и сами рабочие, к при
меру, уже убедились, что не
возможно надеяться на свет
лые перспективы, работая 
«не напрягаясь» на предпри
ятии, к тому же выпускаю
щем неконкурентоспособную 
продукцию, и постоянно рас
считывать на дотации из бюд
жета просто нереально.

Материальная ответствен
ность за производство долж
на быть на плечах самих ак
ционеров, а также инвесто
ров.

Конечно, очень сложно от
выкнуть от мысли, что надо 
самому посильно участвовать 
в разработке перспективы 
предприятия, отвечать за каж
дую деталь, что уже не будет 
денежных вливаний из мини
стерства. окпика из райкома 
партии, если завод «залихо
радило»... И уж тем более 
надо как-то многим понять, 
что красть из своего пред
приятия, где ты сам — один 
из хозяев — то же самое, что 
втихомолку продавать вещи 
своей семьи...

На сегодняшний день в 
стране уже около 75 процен
тов предприятий перешли в

И никакие убеждения, ника
кие разъяснения и объяснения 
не помогают.

--- Раз есть Закон, должны 
быть и деньги, — убеждены 
доноры.

— Да, деньги должны быть. 
Но предприятия не платят на
логи, потому что у них нет 
средств. Коммерсанты пытают
ся уйти «от уплаты, надеясь 
выиграть время, укрепить и 
расширить свой бизнес, а по
том производить оплаты. Еще 
такая-то организация почему- 
то «обидела» бюджет...

В силу сложившейся ситуа
ции донорский корпус начал 
«таять» с ужасающей быстро
той. Между тем кровь доно
ров—это спасенные жизни, это 
лекарства и вакцины, это плаз
ма и различные компоненты 
крови. Не будет этой жизне
творной жидкости, всем бу
дет очень плохо!

К сожалению, многие доно
ры этого не понимают. А кое- 
кто и вовсе считает; плохо мне 
— пусть будет худо и другим!

В свое время для развития 
донорства людей все время 
«привлекали пряником». За ка
ждую дозу сданной крови до
нора чем-то отмечали. И все 
они привыкли к этому, неза
метно для себя превратили 
свою кровь в продаваемый 
товар. А сегодня, когда ДОКК 
«сидит на мели», когда вре
менно сократились или прек
ратились привычные льготы, 
доноры возмутились: а наши 
права, ...а нам положено, ...мо
жешь или не можешь — дай... 
Иначе — кровь не дам...

По такому сценарию и сок
ращается количество доноров, 
считающих, что задарма от
давать кровь не имеет смыс
ла.

Не стал бы так говорить, ес
ли бы не получил подтвержде
ние своим мыслям в кругах, 
организовывающих донорское 
движение.

«Я — донор почетный. У 
нас это звание — знак уваже
ния и внимания. С больными 
делюсь я своею кровью от
нюдь не в ущерб моему здо
ровью!»

Был такой плакат. Розовоще
кий крепыш призывал стать 
донором. Уверен: донор все
гда был, есть и будет уважае
мым человеком. Объектом по
сильного внимания. Никто не 
заставит человека стать доно
ром насильно. Только по ве
лению души можно взять в 
кровные братья страждущего. 
А деньги, льготы — что они... 
тлен. Не продавать кровь, а 
делиться ею... Вот что действи
тельно важно.

В. АЛФЕРЬЕВ.
Сотрудник городского 

Центра медицинской профи
лактики.

собственность трудовых кол
лективов. Насколько изменит
ся их эффективность — пока
жет уже ближайшее время.

КОРР.: — Однако уже сей
час многие предприятия пред
почли западную модель — по
иск крупного инвестора — оте
чественного или зарубежного. 
Государственные пакеты акций 
в уставных капиталах новых 
акционерных обществ откры
того типа предлагаются на ва
ших конкурсах по номинальной 
стоимости, ниже рыночной. Но 
в трудовых коллективах воз
никают опасения, что инвестор, 
диктуя свою волю, перепрофи
лирует производство, оставит 
людей без работы...

В. СУВОРОВ: — Эта бо
язнь необоснованна. Одно из 
важных условий, предъявля
емых к инвестору, — сохра
нение профиля производства 
в течение ряда лет. Владелец 
предприятия нс имеет права 
сокращать число рабочих, за 
исключением откровенных ту
неядцев и выпивох, но обязан 
принять на их место хороших 
рабочих. Нс может сократить 
количество отпускных дней, 
не выдавать спецодежду, ли
шить людей возможности оз
доровления...

Приобретая на конкурсе не
большой пакет акций, зару
бежная фирма не имеет воз
можности навязывать свои 
предложения совету директо
ров. если последний считает 
их неприемлемыми для на
ших условий.

Другое дело, что нашим 
западным партнерам придет-

В НАСТОЯЩЕЕ время 
в Екатеринбурге сло

жилась крайне неблагопо
лучная эпидемиологическая 
обстановка по дифтерии.

За 1993 год заболел 171 
человек, умерло от дифте
рии 4 человека. За 6 меся
цев 1994 года уже зареги
стрировано 145 случаев диф
терии, из них 2 случая за
кончились смертельным ис
ходом. 49 из заболевших — 
дети. У 104 человек выделе
на дифтерийная палочка, 
т. е. они потенциально явля
ются источником заражения.

Резкий подъем заболевае
мости обусловлен снижени
ем иммунитета у населения 
к дифтерии и низким охва
том вакцинацией взрослых 
и детей.

Еще в 1991 году был при
нят Закон Российской Феде
рации «О санитарно-эпиде
миологическом благополучии 
населения», где указано, что

Где бы заработать?

ХОРОШО БЫТЬ «ТРУДНЫМ»

ся потратить еще массу энер
гии, чтобы убелить некоторых 
руководителей сменить допо
топные, старые, часто опас
ные конвейеры, линии на но
вые, импортные, сделанные 
по последнему слову прог
ресса. А также доказать ра
бочим, что переучивание на 
обслуживание зарубежных ли
ний. станков — необходимо 
для их будущего, их благопо
лучия во всех аспектах.. ■

Из многих бесед я понял, 
что отношение зарубежных 
инвесторов к нашим трудя
щимся очень хорошее, они 
ценят нашу смекалку, вынос
ливость, преданность пред
приятиям в течение стольких 
лет... А, посмотрев сады и 

«ИНВЕСТ» - ОТ WEST
ПОСЛЕДНИЕ НОВОСТИ И РАЗМЫШЛЕНИЯ 

О ПРИВАТИЗАЦИИ НА УРАЛЕ

огороды уральцев, иностран
ные предприниматели вообще 
приходят в изумление: «У 
вас такая урожайность! Как 
это все растет при вашем-то 
климате? Куда там знамени
тым голландским участкам!».

КОРР.: — Нс могли бы вы 
рассказать о некоторых при
мерах зарубежного инвестиро
вания. которые уже как-то по
влияли на нашу экономику, а 
также о наиболее интересных, 
реальных контрактах?

В. СУВОРОВ: — Пожалуй
ста. Известнейшая немецкая 
фирма «ДускегЬоИ», сущест
вующая с 1890 года, заинте
ресовалась ЛО «Сухоложие- 
мент». Если вы были в Сухом 
Логе, то припомните этот за
вод, построенный еше на заре 
социализма, и город, пок
рытый слоем цементной пыли.

Немецкая фирма в течение 
1.5 лет планирует вложить в 
реконструкцию завода 5,5

Осторожно: зараза!

УБИЙЦА В ШАПКЕ- НЕВИДИМКЕ - СРЕДИ НАС
«для предупреждения ин
фекционных заболеваний 
гражданам проводятся про
филактические прививки, 
обязательными из которых 
являются прививки против 
дифтерии, туберкулеза, по
лиомиелита, коклюша, кори 
и столбняка».

В настоящее время приня
ты: постанов тонне главы ад
министрации Свердловской 
области и постановление 
главы администрации Ека
теринбурга »О неотложных 
мерах ' по усилению борьбы 
с заболеваемостью дифтери
ей среди населения».

В этих постановлениях 
прививки против дифтерии

миллиарда рублей и предла
гает новую технологию там
понажных цементов — очень 
высокого качества.

В этом проекте предусмот
рено эффективное использо
вание отходов, что, конечно, 
значительно снизит выбросы 
вредной цементной пыли. То 
есть, помимо расширения рын
ка сбыта, для горожан Сухо
го Лога будут другие преи
мущества — в плане здоро
вья, улучшения социальных 
условий.

Другой пример. Солидная 
английская фирма «Morgan 
Crucible» приобрела пакет ак
ций завода «Уралэлектроуг- 
ли». И тоже, помимо техни
ческого переоснащения пред

приятия, обучения персонала 
работе на новом оборудова
нии, этот инвестор планирует 
затратить значительные сред
ства по очистке нашей много
страдальной реки Нести.

Если раньше, в силу неста
бильности нашей экономики, 
неожиданных попыток, «пере
воротов» в Москве, было до
вольно сложно найти зарубе
жных инвесторов, то в этом 
году, в связи со стабилизаци
ей ситуации, на пакеты акций 
ряда уральских предприятий 
претендует нескп»ько иност
ранных покупателей.

И не только в Сырьспой. ле
сных отраслях, ио уже и в 
металлургии, нишевой про
мышленности.

КОРР.: — Как обстоят 
дела с допуском иностранных 
инвесторов в наши предприя
тия оборонного комплекса, где 
сейчас наиболее тяжелое эко
номическое положение? 

считаются обязательными 
для всего населения. Охват 
п рофн л актическ нм и п ри в ив
ками взрослых в 1994 году 
должен составить 80 процен
тов. в 1995 году — 90. Им
мунизация лиц декретирован
ных профессий, входящих в 
«группу риска»: персонала 
лечебно - профилактических 
учреждений, сотрудников 
детских дошкольных учреж
дений, работников торговли, 
общественного питания, 
службы быта, общественного 
транспорта, лиц, проживаю
щих в общежитиях, должна 
в течение этого года достичь 
100 процентов.

Одним из пунктов постано

В. СУВОРОВ: — Ограни
чения на приватизацию этих 
заводов существуют по-преж- 
пему. Даже там. где выпуск 
военной техники, деталей 
прекращен полностью. Со 
временем, возможно, и здесь 
будет создан «режим благо
приятствования».

КОРР.: — Какие права у 
фонда имущества существуют 
для контроля над процессом 
приватизации, недопуска пред
ставителей криминальных 
структур в «хозяева» нашей 
промышленности?

В. СУВОРОВ: — Конечно, 
фонд заинтересован в том,, 
чтобы пакеты акций скупа
лись лобронамеренными гра
жданами. Сейчас мы вынуж- 

лены через контрразведку вы
яснять сведения — насколько 
порядочны и законопослушны 
зарубежные покупатели паке
тов акций.

Очень тревожит другая си
туация. Не секрет, что на 
многих предприятиях, где 
продаются недорогие акции — 
по 100, 1000 рублей.— внед
ряются разные «гонпы—куп
цы» и предлагают рабочим за 
акцию по 100 тысяч рублей, 
а то и больше. А люди мало 
задумываются над тем. что в 
обмен за 100 тысяч — «три 
похода в магазин» —- они на
всегда пролают часть своего 
предприятия, свое состояние 
в будущем!

КОРР.: — Если позволите, 
вернемся к теме иностранного 
инвестирования. Как я поня
ла. боязнь многих наших ра
бочих, что «из них выжмут все 
соки» на купленном западном 
конвейере, не имеет пол со
бой почвы. Какие еще преиму

вления является запрещение 
приема в детские сады, 
ясли и школы детей, не 
привитых против дифтерии 
без достаточных оснований 
(не имеющих заключения 
регионального иммунологи
ческого центра о невозмож
ности иммунизации), а так
же приема в учебные и дет
ские учреждения «неприви
тых» взрослых.

Однако, несмотря на из
данные постановления, сан- 
просветработу медиков, на
род особого желания спасти 
свою жизнь нс проявляет. 
Но нам ведь нс остановить 
эту заразу до тех пор, пока 
имунная прослойка, т. е. ко

щества может принести им 
зарубежная организация тру
да и менеджмент?

В. СУВОРОВ: — Об этом 
можно рассказывать очень 
долго, поэтому- ограничусь не
сколькими деталями. Импорт
ная технология вообше не до
пускает . тяжелого ручного 
труда, больших нагрузок на 
одного работающего.

Например, шведские инве
сторы могут вполне понять, 
если человек пропустил один 
рабочий лень в неделю —ма
ло ли, чтр у него случилось в 
семье, ■ со здоровьем, — так 
сказать, Лор • - мажорные 
обстоятельства. 'Более того, 
этот день будет человеку оп
лачен.

Любой западный предпри
ниматель всегда ' следит за 
тем, чтобы в цехах было чи
сто, нормальный свет и воз
дух. Чтобы люди могли бес
платно пользоваться спортив
ными залами, полноценно от
дыхали в отпуске. Даже такие 
важные мелочи, как обед 
директора, управляющего вме
сте с рабочими в столовой, а 
не в отдельном «белом зале»— 
тоже повышает имидж пред
приятия, вселяет в трудяще
гося уверенность в себе как в 
равноценной личности.

Одним словом, развития за
рубежного партнерства нужно 
не опасаться, а приветство
вать и помогать этому про
цессу! Весь мир, давно уже 
живет в условиях интеграции, 
товарообмена.

Потому что давно уже в 
развитых странах осознали, 
что не имеет смысла созда
вать «искусственную держа
ву». где все производится вну
три нее и якобы лучшее, чем 
где-либо!

Пора и нам менять свое 
мышление и открыть-свой ин
теллект, экономический потен
циал страны для лучших за
рубежных достижений, чтобы 
когда-то тоже стать равным 
партнером на мировом рынке.

Беседовала 
И. ГОЛУБНИЧАЯ. 

личество привитых против 
дифтерии, не составит 80 
процентов от всего населе
ния.

Возраст проведения при
вивок не ограничен, проти
вопоказаний практически нет. 
Тем больным, которые бо
ятся делать прививки в свя
зи с каким-либо заболева
нием. выделено 5 коек в 
одном из отделений 7 горо- 
декой больницы (Кировский 
район). Чаще всего это — 
люди с аллергией.

Однако одним медицин
ским работникам, без помо
щи руководителей предпри
ятий, ведомств и прежде 
всего населения города, не

Лето перевалило за вторую 
половину, а среди ребят есть 
еще такие, кто не определил
ся ни на отдых, ни на работу. 
А между тем многие школь
ники уже подсуетились и по
дыскали себе работу через 
биржи труда. Тех бирж, кото
рые занимаются устройством 
на работу именно детей, не 
так много. Одна такая биржа 
создана при администрации 
Верх-Исетского района. Прав
да, сами ребята из комитета 
по делам молодежи говорят, 
что биржей их трудно назвать, 
скорее это бюро помощи 
страдающим от безделья в 
летние каникулы школьникам.

У администрации района 
заключены договоры с пред
приятиями на квотирование 
рабочих мест, причем зарпла
ту платят ребятам власти. 
Одно плохо — предпочтение 
отдается тем, кто не дружит с 
законом — это и понятно, 
власти стремятся обезопа
сить район от набегов подра
стающего поколения.

Чем же занимаются те, кто 
не имеет криминального 
прошлого! Здесь им предла
гают потрудиться подсобными 
рабочими в ПЖТ и РСУ, рас
пространителями газет, в от
рядах по озеленению города. 
Заключены договоры и с боль
ницами — там девочкам пред 
лагают поработать санитарка
ми.

Преимуществами пр < прие
ме на работу пользуются, ко
нечно, те, кто имеет какую-то 
специальность. Например, 
обучался человек на УПК по 
какому-то пре фи лю, так по
чему бы не применить на, 
практике свои знания. Вот и 
получается, что сварщики, ма
ляры, кровельщики, плотники 
просто нарасхват.

А если, к примеру, главное 
увлечение в жизни — это му
зыка! И таким пытаются по
дыскать работу. А вообще за 
прошлое лето биржа труда 
Верх-Исетского района трудо
устроила 300 школьников, а 
• »том — уже более 200.

А. ЧАРСКАЯ.
Фото В. ЯКУБОВА.

Прошу слова

ЗДЕСЬ ПОСОБЛЯЮТ 
ИНВАЛИДАМ

Г од назад я писал о льготах 
в оплате электроэнергии для 
инвалидов I и II групп (см. «НС» 
№ 221 от 24 ноября 1993 г.). 
Но то положение действовало 
только до конца прошлого го
да. А с нового 1994 года эту 
программу обещали передать 
в комиссию по социальной за
щите. Недавно до меня дошел 
слух, что теперь платить за 
электроэнергию надо полно
стью. А компенсацию инвали
дам вроде как выдают в отде
лах социальной защиты по ме
сту прописки. И вот я — в от
деле социальной защиты Ок
тябрьского района Екатерин
бурга. Захожу в приемную. 
Меня встречает сидящая за 
компьютером милая, приветли
вая женщина. Ирина Камин
ская — ведущий специалист 
социальной защиты.

Да, говорит она, платить за 
электроэнергию теперь дейст
вительно надо полностью. И у 
кого в этом году образовалась 
недоплата (те самые 50 процен
тов оплаты!), то ее надо пога
сить в один из последующих 
месяцев, с примечанием на 
квитанции: «Перерасчет по 
эл. энергии по инвалидности». 
Но это попутно сказано, с со
циальной защитой вопрос ни
как не связан и на выплате 
пособия не отразится. А те из 
инвалидов ( и И групп, кто еще 
не получил пособия, могут по
лучить все сразу, за первые 
два квартала 1994 гола, в те
чение июля месяца. Если они 
обратятся в отдел социальной 
защиты. имея п®« себе пас
порт, справку ВТЭК об инва
лидности. пенсионное удосто
верение и квитанции об ^-пате 
за электроэнеогчю 1994 год 
(исключительно чтобы пока
зать, что вы исправный пла- 

справиться с этой эпиде
мией. Просим жителей 
Екатеринбурга откликнуть
ся на нашу просьбу.

Прививки против дифте
рии проводятся во всех по
ликлинических отделениях и 
здравпунктах промышлен
ных предприятий.

Приглашаем всех на при
вивки в 7 горбольницу. Они 
проводятся одноразовыми 
шприцами, бесплатно.

Защитите себя, пожалуй
ста. от этой смертельной 
напасти.

Т. АХРЯМОЧКИНА, 
заместитель главного 

врача ГБ № 7.

Вы — на суше, 

мы — на море...

С «щитом» 
НИГДЕ 

НЕ ПРОПАДЕШЬ!
С 22 июля по 7 августа об

ластной общественный благо
творительный фонд «Шит» ор
ганизует для семей погибших 
работников правопорядка 
сплав на байдарках по реке 
Чусовой...

П редлагали многим, согла
силось семь человек, из них— 
трое школьников. Оно и по
нятно: неизвестность пугает. 
Ничего подобного до сих пор 
не проводилось. Да и этот 
сплав стал возможен лишь 
благодаря живейшей поддерж
ке и сочувствию клуба тури
стов «.Уралмаш», обеспечив
шего всех, кто идет по Чусо
вой под флагом фонда «Шит», 
необходимым снаряжением и 
надежной «группой сопрово
ждения». Из 48 человек, иду
щих в поход, добрая полови
на •— опытные туристы. Ос
тальные (в том числе коррес
пондент «НС») — откровен
ные «чайники», то есть начи
нающие. Безусловно, их ждет 
повышение в звании, едва от
ряд прибудет в свой конечный 
пункт — город Чусовой Пер
мской области.

Ну, а до тех пор — еже
минутный туристический «лик
без», «Посвящение. в тури
сты» и прочие ритуалы, «та
ежная баня», песни у костра 
(излишнее напоминание?), фут
больный матч. посвященный 
памяти погибшего год назад 
в Северной Осетии старшего 
лейтенанта Свердловского уп
равления госбезопасности Ви- 
ктопа Кравчука...

«Старики», между прочим, 
в течение всего подготови
тельного периода сохраняли 
на лицах архисерьезное выра
жение: мужайтесь, мол, слу
шайтесь нас. И однако же 
между собой называли сплав 
двухнедельным. удовольст
вием. прямо-таки объедением 
(грибным, ягодным, рыбным, 
и прочим). Как все получится 
на самом деле — вы скоро 
узнаете.

Е. ТАТАРИНОВА.

тельщик). То же касается и де
тей-инвалидов.

Меня приятно удивили про
исшедшие буквально за пол
года перемены: нет очередей 
за пособиями, появились экра
ны компьютеров, на которых 
моментально появляется вся 
необходимая информация по 
решаемому с посетителем во
просу. Иоина Анатольевна 
очень внимательно отнеслась 
ко мне, как к инвалиду, дала 
несколько полезных рекомен
даций, вроде бы и выходящих 
за рамки заданного мною 
вопроса, но существенно об
легчающих инвалидскую
жизнь. Просто исчерпывающую 
информацию, побольше бы та
ких чутких и внимательных лю
дей! Как это контрастирует с 
тем, что было еще в поошлом 
году: нервный. издеоганный 
персонал, торопящийся побы
стрее обслужить огромную 
очередь. Разве я мог тогда 
рассчитывать, например, что 
мне пооекомендуют льготную 
подписку на родную «Насмен- 
ку», без оплаты стоимости до
ставки. С получением поямо в 
отделе социальной защиты. 
Это хоть несколько дальше, 
чем почтовый ящик в подъез
де, но по крайней мере не вы
тащат «экономные» люди но- 
меп с программой. Да и под
писка на следующие полгода, 
похоже (не сглазить бы!), впе
рвые за последнее воемя в 
ААоей семье поойдет без сеоь- 
езных баталий нэ Личачсовой 
по^ве. Хооошо когда хо^ь что- 
чиб''дь в нашей жизни меняет
ся в лучшую стооону. ^есмот- 
оя ма тяжелые воеме^а.

В. ТЛУСТЕНКО, 
Екатеринбург.
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• Послесловие «ГРАНИЦЫ ХАОСА» - та
кое название носила очень 
странная выставка, закончив
шаяся на днях в Музее изо
бразительных искусств на 
Вайнера, 11.

Демонстрировались.,, 
нелинейные динамические 
системы. Математические 
формулы и вычисления 
плюс физические процессы 
(кипящая вода, воздух, об
текающий крыло, листья 
распускающегося бутона, 
работа сердца и т.п.) 
были художественно об
лагорожены с помощью 
компьютера, и раскра
шенная динамическая 
природа неких процессов 
предстала перед зрителя
ми в виде крупных цвет
ных слайдов.

В принципе, если этим 
произведениям художест
венного технократизма 
присвоить поэтические на
звания, то физико-матема
тическая ипостась вполне 
могла бы претендовать на 
абстракцию. Но посетите
лям выставки предложили 
лаконично-недосягаемые 
формулы описания динами
ческих процессов. А это 
смущало: отсутствие назва
ния работ зачастую повер
гало людей в растерян
ность, поскольку нам, при
выкшим к черному квадра
ту с подписью «Черный 
квадрат», домысливать 
название абстракции как-то 
негоже. А рассматривать 
экспонат как иллюстрацию 
к учебнику по информати
ке глаз, честно говоря, не 
поворачивался...

Выставка «Границы хао

са» демонстрировалась во 
всем мире под эгидой ин
ститута Гете начиная с 1985 
года. Так что, рассматривая 
выставку как научную рабо
ту, ее можно назвать ана
хронизмом.

Первый вернисаж состо
ялся в 1985 году, в мае, в 
Бремене. После чего рабо
ты совершили турне по 
Западной (тогда еще) Гер
мании, Великобритании, 
Франции, Бельгии, Кана
де,. США, Израилю, Япо
нии...

В буклете, посвященном 
«Границам хаоса», авторы 
поясняют, что «компьютер 
выполняет функцию, кото
рую проще всего объяс
нить, представив себе, что 
монитор компьютера — это 
холст художника-пуанти

листа, цель художника — 
покрыть холст разноцвет
ными точками. Цвет каждой 
точки определяется мате
матическим процессом, 
долгим и утомительным, 
хотя и элементарно про
стым, а это как раз идеаль
ная работа для компьюте
ра...»

А в обзорной статье, по
священной «Границам», как 
поразительный факт отме
чается , что авторы распо
лагали разрешающей спо
собностью этих картин все
го лишь 512 на 768 и, соот
ветственно, 512 на 512 пик
селей.

Действительно, порази
тельно

А. «ЛОВЕЦ
Фото А. ПОРУБО8А

® Все работы хороши...

ЕСЛИ ХОЧЕШЬ 
БЫТЬ СТУДЕНТОМ, 

БУДЬ нм
Юридические вузы всег

да были крепким орешком 
для абитуриентов. Хотя 
здесь и присутствует наи
большая вероятность нена
роком сломать себе зубы, 
желающих расколоть этот 
орешек меньше не стано
вится. Скорее даже наобо
рот: наплыв абитуриентов 
увеличивается.

К примеру, в середине 
июля на заочное отделение 
факультета «Правоведение» 
юридической академии на 
250 мест было подано 270 за
явлений. что не могло не 
удивить автора этих строк, 
сбитого с толку почти кило
метровой очередью абиту
риентов. получавших экза
менационные листы.

— Ничего неожиданного 
в этих цифрах нет, — сразу 
же развеял мои сомнения 
председатель отборочной 
комиссии заочного отделе
ния факультета Владимир 
Кайгородов. — Можно не со
мневаться. что конкурс на 
факультете будет не мень
ше традиционных 3-4 чело
век на место А то. может, и 
выше, потому что прежде 
мы набирали 350-400 чело
век. а теперь только 250. 
Ажиотаж начнется, когда 
многие молодые люди, сдав 
на дневном отделении пер
вый экзамен на «удовлетво
рительно» и убедившись, 
что пройти по конкурсу 
шансов нет, бросятся пода
вать заявления на заочное 
отделение.

— И тут им придется со
перничать с абитуриента
ми, работающими по спе

циальности, то есть с ра
ботниками прокуратур, су
дов и МВД?

— Как раз нет, у работа
ющих по специальности 
свой конкурс. Мы специаль
но резервируем для них 
места. Это что-то около тре
ти от всего количества мест

Если с будущими студен
тами в академии все в по
рядке. то дела финансовые 
оставляют желать лучшего. 
Ввиду того, что Госкомвуз 
удовлетворяет потребность 
только на 40 процентов от 
суммы запрашиваемых 
средств, юридическая ака
демия. как и все высшие 
учебные заведения, вынуж
дена расширять горизонты 
платного обучения.

Юридические специаль
ности сегодня настолько 
перспективны и популярны, 
что даже некоторые техни
ческие вузы стали ориенти
роваться на подготовку 
юристов в качестве второй 
специальности. Не отстают 
от них и неюридические 
вузы гуманитарного про
филя.

Приобретение Свердлов
ским юридическим институ
том статуса академии как 
раз и связано с процессом 
«юридизации» вузов. Тут 
институт, там факультет — 
попробуй-ка угадай, где го
товят высокопрофессио
нальных юристов? Теперь 
же голову ломать не придет
ся: только в Свердловской 
государственной юридичес
кой академии.

Е. СУСЛОВ
® Вера им и верность святы

Аля тех, кто обделил себя, 
отказавшись в минувшую 
субботу от посещения 

праздника «Казачья вольница», 
сообщаю, что увеселительное 
мероприятие, чуть позже раз
бавленное пресс-конференцией 
для журналистов и демонстра
цией фильма «Дикое попе» для 
всех остальных, удалось на славу.

При этом стихия природы в 
виде буйно налетевшего ветра 
сыграла с корреспонденткой 
«На смену!» злую шутку. Ог
ромный фанерный стенд, вде
ланный в металлическую раму 
и державшийся на одном чест
ном слове, свалился на журна
листку. благо оторвавшись ОТ 
каркаса.

— Ай-ай-ай, казачки, казач
ки, а еще говорят, что казаки 
все на совесть делают... — по
слышалось рядом. Миловидная 
ведущая праздника, тут же под
бежавшая к пострадавшей, воз
роптала:

— Что вы, это не казаки 
делали, это все рабочие уста
навливали.

Маленькое ЧП. закончивше
еся гематомой на голове жур
налистки. осталось незамечен
ным.

неласковый ветер да по- 
осеннему прохладный день 
только подзадоривали застояв
шуюся казачью кровь. После 
хорошей работы, а именно для 
этого собрались представители 
различны» казачьих формиро
ваний на большой круг Белого 
Союза казачьих войск России, 
можно и вволю повеселиться. 
Что они и делали на площади 
возле Дома офицеров Ураль
ского военного округа.

Казаки дружно пели и лихо 
плясали, не жалея каблуков. 
Ярко выделялись посланцы Са
мары Ни тени сомнения и ни 
тени стеснения на их загорелых 
лицах. Будто они были полно
правными хозяевами праздни
ка, а не екатеринбургские 
казаки, скромно поглядывав
шие на праздничное действо в 
своих не приличествующих слу
чаю камуфлированных костю
мах. Попробуй-ка угадай: казак 
он или кто, если не прочитаешь 
у него на груди мелким бисе
ром вышитые слова «Екатерин
бургская казачья сотня».

Не сказать, чтобы казачий 
праздник происходил при ог
ромном стечении народа — для 
горожан это уже не в диковин
ку. Поэтому народ все больше 
был преклонного возраста и, 
видимо, неравнодушный к воз
рождению российского казаче
ства. Любопытствующие пона
чалу группами кучковались в 
стороне, приглядываясь к не
привычному воинству, потом 
мало-помалу разговорились с 
виновниками торжества.

Средних пет женщина, еще 
не растерявшая былой гордой 
осанки донской казачки, все 
допытывалась: есть пи среди 
приезжих казаков ее земляки 
— донцы. Очень ей хотелось 
повидаться и «погутарить» с 
земляками с Тихого Дона. Ка
зачка заметно опечалилась, 
когда ей сказали, что донцов- 
молодцов на празднике нет не 
было и объявленных в програм
ме кубанских и герских каза
ков, зато приехал в Екатерин
бург представитель Тройствен
ного Союза, что, несомненно, 
'олжно было подчеркнуть под

держку крупнейшей междуна
родной казачьей организацией 
идеи создания Белого движения 
казаков.

Другая женщина решитель
но расспрашивала:

— А чего-то они у вас такие 
разноцве -чые? Форма-то, чай, 
должна быть на один лад. Вон 
тот в папахе, совсем как кав
казец, вырядился в белый каф
тан.

Молодой, красавец хоруиж« 
жцй, невольно ставший объек
том внимания, терпеливо рас
толковывал любопытной екате
ринбурженке, что на атамане 
Сибирского казачьего войска 
Валерии Дорохове не кафтан, 
а черкеска с газырями, кото
рые носили кубанские, герские 
и гребенские казаки, и что в его 
роду было пять атаманов, один 
из которых приходился свойст
венником легендарному Лавру 
Корнилову Относительно раз- 
нопикости формы одежды но
воиспеченный гид в историю ка
зачьей экипировки заметил, что 
по цвету пампас, погонов и око
лышей на фуражке казаки 
одного войска отличались от 
другого.

Йтут эстафета по форму
лированию вопросов как- 
то совершенно естествен

ным образом перешла к авто
ру этих строк, стоявшему ря
дом. Хорунжий Виктор Черед- 
ников оказался казаком Самар
ского отдела Всеуральского 
казачьего войска. В миру — 
художник-оформитель. На ка
зачьей службе, если таковой ее 
можно назвать, состоит в долж
ности начальника канцелярии 
Самарского отдела. В армии 
дослужился до сержанта.

До недавнего времени 
казаки в Самаре были едины, 
как сыновья одного отца. Не 
существовало ни красных, ни 
белых. Но, по словам хорун
жего, «отец родной» — атаман 
Борис Гусев — до последнего 
момента прикрывал казачьей 
фразеологией свое поклонение 
перед большевизмом.

Нафталином попахивает от 
ожесточенной «рубки» красных 
и белых, однако и в наши дни, 
как выясняется, борьба не то 
что не затухает, она еще боль
ше разгорается.

Теперь уже в России не два, 
а три казачьи структуры. К 
имеющимся Союзу казаков и 
Союзу казачьих войск приба
вился Белый Союз казачьих 
войск России и зарубежья

Ну, с Союзом казаков все 
предельно ясно: он войдет в 
историю как объединение крас
ных казаков нового времени. А 
вот какая разница между Со
юзом казачьих войск и подоб
ным же Союзом с коллектив
ным членством, но с благород
ным наименованием «Белый», 
никто из атаманов не объяснил, 
а журналисты спросить не до
гадались.

После появления в большом 
казачьем семействе третьего, 
меньшего брата череда раско
лов по понятным соображени
ях» на убыль не пойдет

Как-то одна западная жур
налистка поинтересовалась у 
главного специалиста по про
блемам казачества в Государ- 
ственном комитете по делам 
национальностей правительства 
России:

— Не считают ли российские 

официальные лица угрозу со 
стороны радикальных казаков 
серьезным фактором?

— Любая попытка объеди
ниться в одну силу обречена на 
провал из-за их внутренних раз
ногласий. — ответил главный 
специалист.

Кан бы подтверждая умЪза- 
кпючение государственного чи
новника, оренбургский але
ман Геннадий Горьков на пресс- 
конференции заявил, что точ
ки соприкосновения с рядоиы- 
ми красными казаками Белое 
движение находит, а вот с ата
манами, у которых в кабинете 
висит портрет Ленина, ничего 
общего быть не может.

Позже в приватной беседе 
Горьков поведал историю 
страшного вероломства боль
шевиков в самом начале граж
данской войны в Оренбурге. 
Весь цвет бывшего Оренбург
ского казачьего войска был тог
да приглашен коммунистами- 
руководителями города в 
здание то ли местного театра, 

КАКИМ ТЫ БЫЛ, 
ТАКИМ ЛИ И ОСТАЛСЯ*

ОРЕЛ СТЕПНОЙ,
КАЗАК ЛИХОЙ?

то пи офицерского собрания. 
Новоявленные товарищи и гос
пода офицеры достигли взаим
ной договоренности, что все 
проблемы будут решаться 
только мирным путем, без вся
кого насилия По такому слу
чаю был даже произнесен тост. 
Но в том-то и состоял весь сек
рет, чтобы никто ни о чем не 
догадывался. Трагическая раз
вязка ждала доверчивых людей 
внизу, в вестибюле, где все до 
единого, более ста казачьих 
штаб-офицеров, были зарубле
ны шашками и тайно похоро
нены.

Об этой страшной кровавой 
истории стало известно недав
но, и атаман Горьков считает, 
что эта давняя трагедия — лиш
нее напоминание их потомкам 
— нынешним белым казакам: 
никогда и ничего не иметь об
щего с коммунистами, потому 
что белое, светлое, чистое 
дело не может делаться крас

ными, перепачканными в чело- 
вемеской крови руками.

Во« и в Самаре казаки раз
межевались со своим ата
маном, который «путал 

традиции казачества с устава
ми Красной Армии и идеологи
ческими нравами, царившими в 
ней». По старому партийному 
принципу, когда количество 

в 
добротное качество, полковник 
Гусов набирал в свое казачье

П.^ 
щих — независимо от того, ка
зачьего рода-племени человек 
или просто самозванец. 8 
организацию, всем смыслом 
существования которой являют
ся охрана границ, подготовка 
казаков в будущем к такой 
службе, попадали люди даже 
с «желтыми билетами».

Терпение самарских казаков 
лопнуло, когда атаман засо
мневался: стоит пи казакам при
нимать участие в восстановле
нии церкви «Веры, Надежды 
Любви и матери Софии — пе

ликих мучениц». Отношение к 
православной вере окончатель
но развело многих казаков со 
своим атаманом.

— Ну хорошо, господин хо
рунжий, вы заботитесь о чис
тоте казачьих рядов, но возмо
жно пи теперь, по прошествии 
жизни целого поколения каза
ков, в точности определить, 
были или не были предки мо
лодого человека станичниками!

— Когда Свердлов подписал 
эту кровавую директиву ЦК 
РКП(б) по уничтожению каза
чества, все вырубалось под ко
рень Поэтому называть себя 
потомком казачьего рода было 
просто-напросто страшно. Ста
рались умалчивать Сам я уз
нал о своем казачьем проис
хождении только в 1991 году. 
После смерти бабушки начал 
перебирать старые фотографии 
и обнаружил, что мой дед был 
казаком. Сохранилась его фо
тография. где он был запечат

лен в черкеске Удивительным 
было и другое обстоятельство: 
у меня с детства было прозви
ще «есаул». Кто-то наметан
ным глазом, видимо, рассмот
рел во мне казака. Сейчас, что
бы стать казаком, надо иметь 
рекомендацию казака и под
тверждение о принадлежности 
к казачьему роду. Но можно 
быть по кроБй казаком, а по 
жизни —г бизнесменом в самом 
худшем понимании смысла это
го слова или рэкетиром и пре
зрительно. плевать на казачью 
идею, на культуру, историю, на 
память своих предков. А при
ходит человек, всей душой 
страдающий за Россию, боле
ющий за нее. Почему бы его 
не взять в казаки! Дать ему 
испытательный срок — и пус
кай проявляет себя. Вот у нас 
есть совсем молодой казак, он 
пришел месяц назад, но его 
уже видно по делам.

— Действительно, откуда же 
молодым казакам взяться в 
неказачьей Самаре...

— Нет, это не так. Самару со
здали казаки. У них был 
колокол 13 пудов весом, даро
ванный отцом Ивана Грозного 
за службу царю и Отечеству. 
А от матушки Екатерины-11 са
марские казаки имели три зна
мени за мужество и отвагу. По
том они были переданы в Орен
бург, когда стали создавать там 
казачье войско. Самара оста
валась в тылу, а Оренбург ста
новился форпостом России на 
южных рубежах Казаки были 
вольными людьми В свое вре
мя бежали с Волги на Дон. Так 
что Волга в некотором смысле 
прародительница казачьего 
Дона Есть такое выражение: 
«С Дона нет возврата» Поэто
му беглые вольнолюбивые 
люди устремлялись туда Поче
му у казака такой чуб огром
ный, вы знаете! С одной сто
роны у него чуб, с другой — 
папаха набекрень. Оказывает
ся, беглым крестьянам отреза- 

пи уши, то есть их таким обра
зом метили Когда приходили 
за ними на Дон, они стояли в 
строю: одно отрезанное ухо 
было закрыто чубом, а другое 
папахой. Даже команда «Рав- 
няйсь!» имеет казачье проис
хождение, Если вы обратили 
внимание — некоторые казаки 
носят серьгу в ухе. Серьга в 
правом ухе означала, что казак 
— единственный сын в казачьем 
роду, а если в другом ухе, то 
—• последний у матери корми
лец. Этих казаков не посылали 
на заведомо гибельное дёло. 
Их берегли, как могли, чтобы 
продолжил парень свой каза
чий род. И вот по команде «Рав- 
няйсь!» урядник или вахмистр 
казака с серьгой оставляли в 
строю.

Как бы ни было любопыт
но узнавать интересные 
подробности из казачьей 

истории времен «покорения 
Крыма и взятия Очакова», не 
менее любопытно узнать, чем 
же занято реабилитированное 

казачество в серые, суровые 
будни. Какой добродетелью в 
той же Самаре могут просла
вить себя казаки!

Живет в станице Зольная, 
живописно расположившейся в 
Жигулевском заповеднике, 
казак Владимир Дьяков.

Здесь, на Стрепьной горе, в 
прежние времена завсегда был 
казачий пост: стояла вышка, 
стояла пушка. Защищал казак 
от ворога границы государства 
Российского. И сегодня атаман 
Дьяков, а в миру егерь, занят 
тем же Только теперь он ох
раняет вместе с тремя сыно
вьями да с женой доверенный 
ему участок заповедника По
вадился хаживать в его владе
ния иной ворог — браконьер. 
Наглый, богатый, с ног до го
ловы вооруженный, любит он, 
не считаясь ни с какими за
конами леса, примышлять зве
ря сохатого, клыкастого да 
пушного.

Мечется Дьяков с сыновья
ми как белка в колесе и едва 
концы с концами сводит. Со
седи — егеря и лесники — 
давно отдали душу браконье
рам за подношения рыбой, 
мясом, деньгами и живут себе 
припеваючи да на казака паль
цем показывают: вот, мол, дуг 
рень. жить не умеет. У Дьяко
ва же принцип, как у небезыз
вестного таможенника Вереща
гина: «Абдулла, ты же меня 
знаешъ, я мзду не беру».

.К нему .не раз услужпивр 
подкатывали ходоки от самар
ской и тольяттинской группиро
вок «крутого народа», которые 
тоже хотят заниться «природо
охранной» деятельностью, но 
казак решительно отказывает
ся от услуг новых «друзей на
рода», за что и получил сотря
сение мозга. Только пришел из 
больницы — огнем запылал его 
дом. Кто-то из недругов решил 
окончательно свести в могилу 
этого мужественного человека.

Оправился Владимир Ивано
вич и от этой беды. Начал стро
ить новый дом, собирает вокруг 
себя патриотов родной земли. 
Сдаваться не собирается.

Был он и на пресс-конферен
ции, только остался незамечен
ным. Не узнали журналисты и 
о славных делах его на «Самар
ской пуке».

И тут ничего удивительного 
нет — журналистов инте
ресовали проблемы гло

бальные: о влиянии казачьего 
движения на политическую си
туацию в стране, о положении 
казачества в приграничных ста
ницах Забайкалья и Дальнего 
Востока, а также на исконно ка
зачьих землях в Казахстане.

— Мы не казачество, мы — 
казачий народ — сказал орен
бургский атаман Г. Горьков И 
потому всегда влияли и будем 
влиять на политику. Крепкими 
семьями, здоровым духом. 
Если эти семьи с большим ко
личеством детей будут жить в 
казачьих станицах вдоль грани
цы, то это и будет самой боль
шой политикой.

Эта задача на сегодняшний 
день, видимо, самая актуаль
ная. Расказачить было не очень 
сложно, а вот казаков, по боль
шей части городских, взращен
ных на асфальте, какими кала
чами можно заманить в таеж
ное или степное безлюдье, что
бы они там пустили корни и ста
ли бдительным караулом на 
границе России с южными со
седями!

Атаман Амуро-Уссурийско
го казачьего войска Станислав 
Проценко нарисовал совершен
но удручающую картину, сло
жившуюся на дальневосточных 
границах России. Приграничные 
земли на российской стороне 
захватываются китайцами и ко
рейцами, идет тотальное раз
грабление ими природного на
ционального богатства России. 
Они ни во что не ставят мест
ных жителей и скоро силой на
чнут изгонять их с родной 
земли.

Власти смотрят сквозь паль
цы на происходящее. Погранич
ники не способны сдержать 
незаконный переселенческий 
поток с юга, ибо застсвы мало
численны и не укомплектованы, 
хотя местные казаки на кон
трактной основе и заполняют 
их. Проценко считает возмож
ным сохранить Дальний Восток 

российским только с помощью 
активной политики воссоздания 
прежних казачьих станиц с при
сущими им крестьянским и во
инским укладами жизни. Г

Не менее сложная обстаноп- ' 
ка складывается в казачьих об
ластях Казахстана, и этх под
твердил атаман Акмолинского 
казачьего округа Анатолий Бо
гаевский; Казачье население 
медленно, но верно вытесняет
ся с земли предков в соответ
ствии с негласным .указанием 
казахстанского президента. Ка
зачьи территории заселяются 
турками, монголами и казаха
ми Процветает рэкет. Моло
дые казахи беру’ в своих селе
ниях справки о том. что они 
пастухи, чтобы легче было 
передвигаться, и откровенно 
бандитствуют.

У самого атамана дом за
колочен досками В марте убит 
его сын Народ казачий и все 
остальное русскоязычное насе
ление сидит на чемоданах и с 
надеждой смотри, на Россию.

А что же Россия!
В приватном разговоре с ата

маном Горьковым я поинтере
совался будет пи доведено до 
логического конца действие 
закона «О реабилитации каза
чества» в части, касающейся ка
зачьи» земель в Казахстане!

Известно, что декретами 
СНК и ВЦИК земли Уральско
го, Оренбургского и Семире- 
ченского казачьих войск были 
в свое время переданы Казах
стану.

Ответ атамана Горькова про
звучал жестко:

— Мы обязаны заставить 
сесть за стол переговоров Пре
зидентов России и Казахстана. 
Вариантов договоренностей 
несколько Первый — трудно
достижимый: безвозмездная 
передача бывши» казачьих зе
мель России Второй — более 
реальный: создание казачьей 
автономии в Казахстане. И тре
тий — создание Уральской гу
бернии во главе с генерал-гу
бернатором, куда войдут рос
сийские области Уральского 
региона и примыкающие к ним 
северные и восточные области 
Казахстана.

Казаки очень не хотят, что
бы дело дошпо до кровавых 
разборок, но любому терпе
нию есть предел.

Российское руководство в 
известной мере смущено 
настойчивостью казаков, 

пытающихся восстановить свой 
былой статус-кво. А он после 
окончания кавказских войн был 
несущим элементом в полити
ческой конструкции юга России 
и балансировал противодейст
вующие силы:горских народов 
и России, христианства и му
сульманства.

Сегодня, после исчезновения 
репрессивного аппарата совет
ского государства, пришедше
го после революции на место 
казачества, в южных регионах 
вновь наступил дисбаланс сил, 
который на волне национально
го сепаратизма привел к раз
вязыванию локальных войн.

Если казачество, набрав 
силу, займет свою прежнюю 
нишу, то в регионах установит
ся мир с позиции сипы. Уж луч
ше такой мир, чем постоянное 
ожидание войны, или сама 
война.

Евгений СУСЛОВ 
Фото Андрея ТОКАРЕВА
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КУРСЫ ОБМЕНА НАЛИЧНОЙ ВАЛЮТЫ
Добрый день, господа налю- 

тодержатели. Вчера на Мос
ковской межбанковской валют
ной бирже произошли колос
сальные изменения. Курс дол
лара поднялся на 12 рублевых 
пунктов и составил 2046 руб./ 
долл., предварительное пред
ложение — 67,15 млн. долл., 
спрос — 70,6 млн. долл., в тор
гах приняли участие 36 банков.

По словам специалистов ва
лютного рынка, скачок курса 
доллара связан с падением 
курса дойчмарки.

Курс дойчмарки ММВБ упал 
на целых 19 рублевых пунк
тов и составил 1287 руб. ДМ, 
предварительное предложение 
— 15,59 млн. ДМ, спрос — 
2,13 млн. ДМ, в торгах приня
ли участие 19 банков.

Курс ЦБ РФ: доллар — 
2034 руб., дойчмарка — 
1307,09 руб.

Торги на Уральской регио
нальной валютной бирже за
кончились следующими ре
зультатами: доллар — 2034
руб., дойчмарка — 1304 руб.

В Екатеринбурге на рынке 
наличной валюты доллар по

максимальной цене покупали в 
Кубань-банке — 2052 ру*./
долл., по минимальной цене 
продавали в Курск-банке, 
СВАК-банке — 2075. Дойчмар
ку по максимальной цене по
купали в СВАК-банке — 1325 
руб./ДМ, по минимальной це
не продавали в ЮТА-банке — 
1310 руб./ДМ.

В. ФАЙЗРАХМАНОВА.

S6-91-22,. 56-91-23 — справочное курсов валют с 9 до 18 часов
ЕКАТЕРИНБУРГ, 22.07.94 г. (по состоянию на 17 часов)

Банки
Телефоны для справок

Адреса 
обменных пунктов

Котировки
Время работы доллара, руб./долл. нем. марки, руб./СМ 

покупка продажа покупка продажа

УРАЛЬСКИЙ БАНК 
РЕКОНСТРУКЦИИ 
И РАЗВИТИЯ 
24-50-66, 26-85-80 
23-00-66 51-91-72 
22-53-26 
(25) 23-20-24 
(250) 3-45-25 
2-52-65

Куйбышева, 95 9—16
Аэропорт «Кольцово» круглосуточно 2034 2075 1325 1365
(зал ожидания 2-й эгаж)
8 Марта, 20 («Урал-Пекин») 9—17
Ясная, 38 (Аэрофлот) перерыв 13-14
Чайковского, 75 8С- выходные
Нижний Тагил, Тимирязева, 25
Полевской, Ялунина, 16
Серов. Заславского, 35 ______________________________

УРАЛ К И Б-БА НК 
37-89-94

Уральских рабочих, 35 9—14.30 (пер. 12—13).
пл. Уралмаша 11-18.30 (вт.-сб.) 2045 2073 1280 1350
(«Книжный мир») перерыв 14—15

51-09-07 Вайнера, 9а (маг. «Фаэтон») 11 —18 (пер. 14 — 15)

КУБАНЬ-БАНК
53-33-66
51-95-30
53-68-16

К. Либкнехта, 48 10—17 (пн. — сб.)
(ТЮЗ, служебный вход) 10—16 (вс.)
Ленина. 39 (Главпочтамт) 10—17 ежедн. 2052 2080 1300 1340
Челюскинцев, 106 10—17 (кр. сб. вс)
(гостиница «Свердловск»)

НЕВРОЗЫ, СТРАХИ, СУДОРОГИ, БЕССОННИЦА, 
ЭПИЛЕПСИЯ

Реплика

ИМЕЮЩИЙ УШИ, 

ИЕ ВЕРЬ ГЛАЗАМ СВОИМ

СПОРТ СПОРТ СПОРТ.

При нормальном и повы
шенном артериальном дав
лении корни валерианы в 
марле класть в спальне на 
ночь, помяв для запаха, в 
50—60 см от головы. На 
день убирать. Пользовать 2— 
3 недели, потом менять па 
свежие, а старые плюс све
жие—делать успокоительные 
ванны: 60-100 г. корней ва
лерианы на одно ведро ки
пятка, настоять, укутав на 
2—3 часа, и влить в ванну, 
чтобы воды было на 2—3 
пальца выше тела. Если у 
детей страх лежать в ван
не, то сидя, поливая посто
янно голову, спинку и погла
живая. Ванны Е5—20—30 
минут. После ванны тело не 
вытирать. Отряхнуть воду 
и обвернуть тело так, чтобы 
руки и ноги не касались те
ла и друг друга. Оборачивать 
обязательно, использовать 
льняную простынь или ста
рое льняное покрывало. 8 
ванн лечебных и 1—2 профи
лактических каждую неделю. 
8 можно повторять через 
один день. Если валериана 
не подходит или низкое ар
териальное давление, то 
принимать ванну из душицы: 
100—150 г травы прокипя
тить 1—2 минуты и насто
ять. Ванна из мяты: проки
пятить 3—4 минуты 300— 
250 г. Ванна из ромашки: 
150 г плюс 150 г тысячели
стника. При судорогах, эпи
лепсии пить чай из травы 
лаванды. Лаванда растет в 
Крыму. Чай из нее понижа
ет черепное давление, вос
станавливает мозговое кро-

вооэращение, улучшает па
мять: 1 чайная ложка тра
вы или цветков па 1 стакан 
кипятка, кипятить 1 — 2 ми
нуты. Настоять 30—40 ми
нут. Пить по 1—2 столовых 
ложки после еды и па ночь. 
Повтор через 15 дней. На 
ночь в голову втирать отвар 
лаванды. Цветки ромашки— 
1 чайная ложка, корень ва
лерианы—1 чайная ложка, 
6—8 плодов боярышника на 
полтора стакана кипятка за
парить в термосе на 3—4 ча
са. Пить по 1/4 стакана пос
ле еды и на ночь. Курс 1 — 
2 месяца, повтор через 1 — 2 
месяца и по состоянию здо
ровья.

Цветки ромашки—1 чай
ная ложка, листья мяты—1 
чайная ложка, корень вале
рианы— 1 чайная ложка на 
1,5 стакана кипятка в тер
мос па 3—4 часа, пить по 
1/4 стакана после еды и па 
ночь можно 0,5 стакана. 
Курс 1 —2 месяца. Перерыв 
1 месяц.

Ива белая (порошок из 
коры) принимать 1—2 грам
ма, 2—3 раза в день, зали
вая водой при неврозах.

Листья мелиссы—1 столо
вая ложка, корень девясила 
— 1 чайная ложка, корень 
валерианы—1 чайная лож
ка на два стакана кипятка 
в термос на 3—4 часа. Пить 
по 1/4—0,5 стакана после 
еды и на ночь при эпилеп
сии, во время простуды и 
для профилактики, не вы
ходя па улицу 40 минут. 
Курс 2—3 недели, повтор по 
состоянию здоровья.

Статистика знает все. Кроме 
одного. Статистика не знает, 
сколько в нашем городе мело- 
м'анов. Этого не знает никто. 
Но, судя ио богатой россыпи 
киосков и магазинов, доверху 
набитых разнообразной музы
кальной продукцией, мелома
нов у нас много. Поэтому и 
звукозаписывающий бизнес, 
если и не процветает, то, по 
крайней мере, ширится и раз
вивается. П все было бы пре
красно, если бы не маленькое 
«ко». «Hod, касающееся само
го главного — качества.

Представьте себе заслужен
ного меломана с двадцатилет- 
чим стажем, все свое отроче
ство и юность боровшегося за 
прево слушать любимые му
зыкальные произведения, по
тому что его отрочество и 
юность приходятся на те самые 
темные годы, когда с легкой 
музыкой в нишей стране было 
— ох, кик нелегко. Ведь раз
решалось слушать только иде
ологически выдержанные пе
сни советских композиторов. 
В результате же демократиче
ских изменений и экономичес
кой анархии нашему заслужен
ному меломану уже не прихо
дится ломать голову, где взять 
интересующее его музыкаль
ное произведение. Нужно про
сто дойти до ближайшей тор
говой точки, специализирую
щейся на продаже аудио- и 
видеопродукции, терпеливо пе
речитать корешки всех кассет, 
имеющихся в наличии, пересчи
тать наличность в кармане и 
получить желаемое.

Хотите Маккартни? Пожа
луйста! Желаете «Квин»? Нет 
ничего проще. А может быть, 
вам «Тенджерин дрим»? Вы 
только скажите. И вот, нако
нец, наш меломан выбирает то, 
о чем он давно мечтал: что- 
нибудь вроде легендарной 
группы «Свит». В эйфоричес
ком состоянии, в предвкуше
нии восторга, он ставит кассе
ту на свой магнитофон...

И тут-то начинаются те са
мые «но», о которых я уже 
говорил. Кассета, конечно, да-

ет общее представление о пред
полагаемой музыке, но не об
ладает необходимым спектром 
звуковых частот, без которого 
о восторге и эйфории говорить 
просто смешно.

Здесь действительно начина
ется самая смешная часть на
шей истории. У кассеты имеет
ся этикетка, а на этикетке ча
сто указаны выходные данные 
фирмы, якобы имеющей отно
шение к данной записи. Обм/ ■ 
нутый в лучших ожиданиях 
меломан, конечно, возгорается 
желанием выяснить отношения 
со столь странной фирмой, ко
торая имеет смелость не оста
ваться анонимной и при этом 
не гарантировать качества. 
Странная фирма, но благород
ная.
. Па самом же деле оказыва

ется, что отдел «Компакт- 
диск» фирменного магазина 
«Prima Donna», а это именно его 
выходные данные указаны на 
этикетке к кассете, купленной 
в киоске, никакого отношения 
не имеет. Просто большая пар
тия ранее отпечатанных этике
ток с адресом и телефоном 
попала к людям, которые сла
бо представляют себе, что та
кое аппаратура высокого клас
са и что такое качественный 
звук, но зато отлично понима
ют зависимость прибыли от 
авторитетного имени. А мага
зин «Prima Donna», что на 
Пушкина, 7, уже широко из
вестен в кругах любителей му
зыки как солидная и уважае
мая фирма, гарантирующая 
высокое качество и аудио- и 
видеозаписей. Тем более до
садны такие недоразумения

Так что не обольщайтесь 
надписями на кассетах. Не 
верьте глазам своим. Примите 
как аксиому, что качество га
рантирует только та фирма, 
чью продукцию вы приобрели 
лично у нее, а не у сомнитель
ных посредников. И чтобы в 
атом убедиться, достаточно за
глянуть в подвальчик на Пу
шкина, 7.

А: ЕГОРЫЧ ЕВ.

В здоровом теле...

СВЕРХМАРАФОН
НА УКТУСЕ

• ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

ДОБЕГАЛИСЬ, 
ДОПРЫГАЛИСЬ...
ДО МЕДАЛЕЙ!
В Петербурге завершился 

чемпионат России по легкой 
атлетике, громадное количе
ство наград на котором дос
талось спортсменам Сверд
ловской области. По уточнен
ным данным. представлен
ным редакции главным тре
нером свердловских легко
атлетов Сергеем Егоровым, 
чемпионами России стали: 
Елена АНДРЕЕВА (Ревда — 
«Динамо». Екатеринбург) — 
бег на 400 метров и эстафе
та 4X100; Наталья МЕРЗЛИ 
КОВА («Луч-Уралтрапсгаз», 
Екатеринбург), Елизавета
ЧЕРНЫШЕВА (Вооружен
ные Силы). Лариса ДОЛМА
ТОВА («Динамо», Екатерин
бург), Вера СЫЧУГОВА (Во
оруженные Силы), эстафета 
4^100; Светлана СТАРКО
ВА («Маяк», Краспотурь- 
инск), Наталья ХРУЩЕЛЕ
ВА («Динамо», Екатерин
бург), Моника Г АБАСОВА 
(«Луч-Уралтрансгаз») — эс
тафета 4 X 400; Ольга ЧУР
БАНОВ А (Вооруженные Си
лы) — 3000 метров; Андрей 
ТИХОНОВ (УПИ-УГТУ. Ека
теринбург) — 5000 метров.

Бронзовые медали россий
ского чемпионата завоевали:

Евгения ЖДАНОВА (Воору
женные Силы) — прыжки в 
высоту; Наталья ХРУЩЕЛЕ
ВА — бег на 400 метров; 
Алексей ВИНОКУРОВ («Луч- 
Уралтрансгаз»), Алексей 
МАТВЕЕВ (Вооруженные Си
лы). Станислав Г АБИДУ Л- 
ЛИН (Вооруженные Силы) и 
Андрей САМОЙЛЕНКО («Ди
намо», Екатеринбург) — эс
тафета 4x400.

Но итогам чемпионата Ан
дрей Тихонов, Ольга Чурба- 
нова и Елена Андреева 
включены в состав сборной 
России на Играх доброй во
ли в Петербурге. Кроме того, 
все трое плюс отказавшиеся 
от старта в Петербурге Ев
гения Жданова, Наталья 
Хрущелева и Илья Марков 
(«Ураласбест», Асбест, ходь
ба на 20 километров) высту
пят и на чемпионате Евро
пы по легкой атлетике, ко
торый пройдет с 5 по 15 ав
густа в Хельсинки.

НА СНИМКЕ: двукратная 
чемпионка страны Елена 
Андреева.

Анонс

...И СОЛНЦЕ 
ЛЕТА,
И ЛЕД ЗИМЫ

Стал известен почти весь 
список участников екатерин
бургской спортивной делега
ции, уехавшей па Игры доброй 
воли в Петербург. Бороться 
за награды игр, по словам за
местителя председателя обла
стного комитета по физической 
культуре и спорту Михаила 
Самойлова, отправились ека
теринбургские легкоатлеты 
Андрей Тихонов, Ольга Чурба- 
нова, Елена Андреева, На
талья Хрущелева, Илья Мар
ков (Асбест), Евгения Жда
нова; боксер Вячеслав Власов 
(Каменск-Уральский), баскет
болистки Надежда Марилова, 
Елена Пшикова, фигурист Мат
вей Качалов, представитель
ница новоуральского шорт- 
трека Елена Михайлова (в 
программу летних Игр допол
нительно включены два зим
них вида спорта: фигурное ка
тание и шорт-трек). Кроме то
го, не до конца известен со
став женской волейбольной 
сборной, которая находится в 
Японии. Она, как известно, 
практически полностью состо
ит из екатеринбурженок.

Пока же россиянки провели 
четыре (из шести заилапиро- 
ваиных) матча со сборной 
Японии на ее площадках. Па
ша команда дважды победила 

■— 3:1 и 3:2 и две встречи про
играла с одинаковым счетом 
— 0:3.

Юрий ОВОДОВ.

На снимке: Надежда Мари
лова -— ведущий игрок баскет
больной сборной России.

Фото Андрея ТОКАРЕВА.

В субботу, 16 июля, в Ека
теринбурге состоялись уни
кальные спортивные соревно
вания—сверхмарафонский за
бег на сто километров. Это 
первое подобное мероприятие 
в России, хотя за рубежом та
кие состязания существуют 
уже давно. В марафоне прини
мали участие около ста соро
ка человек из Свердловской, 
Челябинской, Владимирской, 
Ульяновской областей и рес
публики Башкортостан. Глав
ным организатором соревно
ваний стало трамвайно-трол
лейбусное управление Екате
ринбурга.

Забег проводился на Ук-

тусе, в лесном массиве •—са
мой экологически чистой зоне 
города. Кстати, трасса, под
готовленная работниками 
ЕТТУ для марафона, ничуть не 
уступала зарубежным анало
гам. Были и подъем, и спуски, 
и, естественно, необходимые 
в таком случае КП—контроль
ные пункты питания и освеже
ния. Надо заметить, питание, 
поселение и даже сауна (дело 
очень важное после такой 
«пробежки!»)—все было бесп
латное, за счет спонсоров. 
Спонсоры предоставили так
же необходимые для поддер
жания жизненных сил витами
ны, которых не достать в го

роде. Единственное, на что 
пришлось раскошелиться бе
гунам,—залоговый взнос за 
стартовый номер (тот, что 
спортсмены носят на груди).

Среди «марафонцев» было 
немало женщин и детей. Са
мый юный участник, например, 
одолел 12,5 километров за 1 
час 16 минут 5 секунд.

Сверхмарафонская дистанция 
оказалась, видимо, труднова
той даже для закаленных 
уральцев. Из двадцати трех 
человек, стартовавших на сто 
километров, финишировали 
только девятнадцать. К сча
стью, обошлось без несчаст
ных случаев.

Абсолютными победителями 
в марафоне на сто километров 
стали Леонид Крупский и Гри
горий Мурзин (их результат 
одинаков—7 часов 46 минут 
40 секунд); на дистанции 50 
километров первым стал Сер
гей Могильников из Красно- 
турьинска—3 часа 29 минут 19 
секунд. 25 километров быстрее 
всех пробежал С. Серебренни
ков (Екатеринбург)—1 час 35 
минут 46 секунд, в 12,5 км 
первым одолел И. Лебедев 
(город Долгопрудный Москов
ской области)—47 минут 44 се
кунды.

Ненамного отстали от муж
чин женщины. На дистанции

50 км лучшей стала А. Хари
тонова (4 часа 20 минут 35 
секунд), а на 25 км—Н. Лаза
рева (1 час 48 минут 5 секунд).

Награждение победителей 
(которых на самом деле было 
гораздо больше, так как на
граждение проходило по всем 
возрастным группам) состоя
лось на следующий день в го
стинице «Уктус». Было реше
но продолжить традицию и в 
будущем году провести еще 
один такой сверхмарафон—в 
честь пятидесятилетия Побе
ды.

Наталья ЩЕРБАКОВА»
Фото Андрея ТОКАРЕВА.
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ПЯТЬ ВЫИГРЫШЕЙ В НЕДЕЛЮ!

АО «ЕШЕРИНБУРГ-ИНВЕСТ-СТРОЙ»
ЕЖЕНЕДЕЛЬНО 

проводит розыгрыши квартир, кв. метров жи
лья, автомобилей, летних путевок, товаров на
родного потребления.

В розыгрыше может участвовать каждый. 
Стоимость «Договора-обязательства» для уча
стия в розыгрыше на этой неделе — 2800 руб
лей.

ВЫИГРЫШИ ПОСЛЕДНЕГО РОЗЫГРЫША!
1007387 — комплект мягкой мебели отечест

венного производства.
1006090 — утюг отечественного производства 
1000042 — путевка на Кавказ (Россия)
1002526 —- люстра хрустальная отечественно

го производства
1004032 — аудиомагнитофон импортного про

изводства

СЧАСТЛИВЫ ВЛАДЕЮЩИЕ!

Выигрыши получают по адресу:
ул. 8 Марта, 205, 4-й этаж, левое крыло.
Телефон: 25-26-40.
Телефон в Первоуральске: 2-09-73,

ОТКРЫТИЕ И ВЕДЕНИЕ СЧЕТОВ
В ИНОСТРАННОЙ ВАЛЮТЕ

СРОЧНЫЕ ПЕРЕВОДЫ ВАЛЮТНЫХ СРВДСТВ

КРЕДИТОВАНИЕ В ИНОСТРАННОЙ ВАЛЮТЕ

ПОКУПКА И ПРОДАЖА ВАЛЮТЫ 
НА МОСКОВСКОЙ МЕЖБАНКОВСКОЙ 
И УРАЛЬСКОЙ ВАЛЮТНЫХ БИРЖАХ

КОНВЕРТАЦИЯ ОДНОЙ ИНОСТРАННОЙ
ВАЛЮТЫ В ДРУГУЮ

ТРАСТОВЫЕ ОПЕРАЦИИ В ИНОСТРАННЫХ 
ВАЛЮТАХ В СУММЕ, ЭКВИВАЛЕНТНОЙ 
НЕ МЕНЕЕ, ЧЕМ $100.000

ОПЕРАЦИИ С ДОРОЖНЫМИ ЧЕКАМИ

Только у нас: 3% годовых 
за остатки на валютных счетах

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ СЕРВИС
КЛИЕНТАМ БАНКА:

Прием заявок на куплю-продажу 
валюты по телефону
Прием переводов в валюте в течение 
всего рабочего дня
Предоставление ежедневной информации 
о котировке валют
Бесплатные консультации

ВАЛЮТНО-ФИНАНСОВОЕ УПРАВЛЕНИЕ:
Екатеринбург,ул.Чайковского,75 
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Т. ЛОМАКИНА.
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Время подписи а печать — 

20 00

СЕГОДНЯ
КОСМОС (51-55-78) 

«Калигула и Мессалина» 
СОВКИНО (51-06-21) 
«Все леди делают это»

САЛЮТ (51-47-44) 
«Мания величия» 

«Ордер на смерть» 
МИР (22-36-56) 
«Самолет летит 

в Россию» 
«Над темной водой»

ЗАРЯ (34-76-33) 
«Харпи Девидсон 

и ковбой Мальборо» 
«Считанные секунды»

ПРИОБРЕТЕМ 
ЧЕРНЫЙ МЕТАЛЛОПРОКАТ 
(чугун, трубы, профнастил, швеллеры, балки, 

лист 08Ю, 0,8КП, СТЗ, СТ45).

Тел.факс в Н. Новгороде: 
(8312) 34-08-83, 34-04-27.

ВНИМАНИЮ УПРАВЛЯЮЩИХ БАНКАМИ!

ГОСУДАРСТВЕННАЯ НАЛОГОВАЯ ИНСПЕКЦИЯ ‘ 
по Кировскому району г. Екатеринбурга 

уведомляет.
что справка М 16—02 от 15.07.94 г., выданная предприятию 
ТОО »ОРГТЕХСТРОЙ*, считается недействительной.

ЕКАТЕРИНБУРГСКИЙ

ХИМИКО-МЕХАНИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ объявляет набор учащихся на 1994-95 уч. год
А на дневное отделение на базе 9 и 11 классов,
А на заочное отделение на базе Н классов по специально, 

сти «Производство изделий и покрытий из полимерных 
материалов».

Вступительные экзамены с 15 по 25 июля и с 1 по 25 августа.
Выпускникам дневного отделения присваивается квалифи
кация техник-технолог и технолог-экономист для работы на 
предприятиях и в учреждениях на должностях: технолог, эко
номист, лаборант, оператор, нормировщик, бухгалтер.
Адрес: г. Екатеринбург, ГСП-764, ул. Титова. 11.
Телефоны: 20-54-15, 20-54-16.

ОЧЕНЬ ПРОШУ ПОМОЧЬ 
СЛЕДСТВИЮ И ЛЮДЯМ, ОКА
ЗАВШИМСЯ ПОД СЛЕДСТВИ
ЕМ!

Прошу откликнуться мужчи
ну (около 50 лет), который 
6 декабря 1992 года был в 
квартире по адресу: ул. Тока
рей, 60, кор. 3, кв.20.

После инцидента с моим сы
ном и внуком Вы ушли в неиз
вестном направлении, а им 
теперь грозит обвинение в 
убийстве. Буду очень призна
тельна. Прошу Вас позвонить 
по телефону в Ревде: 4-11-40, 
Минину.
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